

# Opposition départementale

## RASSEMBLEMENT DE LA GAUCHE ET DES ÉCOLOGISTES

### Quelles réponses à la situation sociale ?

Notre pays est traversé, depuis plusieurs semaines, par des manifestations de colère, par l'exaspération d'une partie de la population qui voit sa situation se dégrader et qui réclame plus de justice sociale, fiscale et environnementale.

Ces manifestants, qu'ils soient salariés, indépendants, fonctionnaires ou retraités ressentent une baisse de leur pouvoir d'achat et s'inquiètent légitimement de leur avenir.

Cette exaspération, cette peur du déclassement et cette inquiétude en un avenir incertain entraînent depuis plusieurs mois des violences et débordements incompatibles avec notre démocratie.

Notre groupe condamne avec la plus grande fermeté toutes les formes de violences et appelle toutes les parties prenantes à la retenue et au dialogue.

Il est indispensable pour les responsables politiques, pour l'État et les collectivités de proposer des réponses à la situation sociale sans oublier les préoccupations environnementales. Opposer le volet social au volet environnement est un non-sens, les plus fragiles sont les premières victimes de la crise environnementale.

Le département, collectivité de la solidarité, doit aussi participer à cet effort de solidarité mais être également exemplaire en matière d'écologie.

Alors que sous couvert d'une faillite imaginaire, depuis 2015, les Essonnien ont vu leur pouvoir d'achat durement touché par la très forte hausse de l'impôt départemental et la baisse

de très nombreuses prestations, il est urgent pour la majorité de droite de changer de cap.

Ainsi, depuis 2016 et l'augmentation historique de + 29% de la taxe foncière, c'est plus de 250 millions d'euros qui ont été prélevés sur les Essonnien propriétaires de leur logement (60% des ménages de notre département) à raison de plusieurs centaines d'euros par ménage. Le budget des familles a été durement touché avec, par exemple, l'arrêt du financement de la carte imagine'R des lycéens, l'augmentation des tarifs des transports scolaires, des tarifs de cantine, la suppression de la tranche sociale de la restauration scolaire pour les plus démunis...

Mais aussi :

- baisse de 90% des dispositifs de soutien à la jeunesse depuis 2015 (fin de la carte jeune...)
- suppression des emplois d'avenir,
- stigmatisation des allocataires du RSA,
- baisse de l'aide aux associations,
- suppression de dispositifs en faveur des personnes âgées ou en situation de handicap,
- baisse des subventions aux grandes associations de solidarité.

Nous demandons à François Durovray, et sa majorité, de cesser sa politique anti-sociale et de proposer des mesures concrètes pour rendre aux Essonnien du pouvoir d'achat injustement ponctionné.

## RASSEMBLEMENT DE LA GAUCHE ET DES ÉCOLOGISTES

01 60 91 90 93 / Pour suivre l'actualité des élus de ce groupe : [www.RGE91.fr](http://www.RGE91.fr)

Suivez-nous également sur twitter et facebook : @groupeRGE91

Damien ALLOUCH, Hélène DIAN, Annick DISCHBEÏN, Jérôme GUEDJ, Fatoumata KOÏTA, Anne LAUNAY, Frédéric PETITTA, Stéphane RAFFALLI, Marjolaine RAUZE, Rafika REZGUI, David ROS.

## TENIR NOS ENGAGEMENTS

### Fidèle à nos engagements, même si cela dérange

Notre pays, notre département, nos communes sont depuis des années traversés par une grave crise économique, sociale et institutionnelle. Les classes moyennes, les retraités, les familles ont ainsi été les plus fortement pénalisés par le choc fiscal et le cumul des impôts. Que dire de nos collectivités soumises à une baisse des dotations d'État au regard de toutes les dépenses nouvelles transférées. Les Essonnien sont las de ce matraquage fiscal, comme tous les Français, si lourd pour eux. C'est pourquoi, nous avons voté contre la hausse de la fiscalité départementale de +30% en 2015 et à nouveau contre le budget 2018 qui n'a pas décidé d'engager enfin la baisse de ses taux.

## TENIR NOS ENGAGEMENTS

01 60 91 90 69 / [grpe.tenirnosengagements@gmail.com](mailto:grpe.tenirnosengagements@gmail.com)  
Pascal PICARD, Christine RODIER, Georges TRON.

# Majorité départementale

## L'ESSONNE AVEC VOUS

### L'union fait la force au service des Essonnien

Parce que le paysage politique national a été bouleversé depuis les élections de 2017, et alors que nombre de nos concitoyens expriment un désarroi, une impatience forte, une exigence d'amélioration de leurs conditions de vie, notre priorité demeure l'action concrète au service des Essonnien.

Notre groupe rassemble ainsi des élus de sensibilités politiques diverses, de droite ou du centre, qui partagent avant tout une volonté d'action et un engagement pour l'Essonne, soutenant l'action de François Durovray, président du Conseil départemental. Nous réaffirmons par ailleurs notre parfaite entente avec l'autre composante de la majorité départementale, à savoir le Groupe « Citoyens Pour l'Essonne », présidé par Monsieur Dominique Fontenaille.

Ce nouveau groupe politique compte désormais 23 membres sur 42 conseillers départementaux. Les membres du groupe partagent une même conception de l'action publique, forgée par trois années d'efforts.

Le 17 décembre dernier, lors de la dernière Assemblée départementale, notre nouvelle majorité élargie a voté le budget de l'année 2019 avec pour boussole la poursuite d'une sincérité budgétaire en totale rupture avec la précédente ma-

majorité socialiste, mais aussi la sobriété dans la dépense et la capacité à investir et prendre des décisions visant à améliorer le quotidien de nos habitants.

À titre d'exemple, le Conseil départemental de l'Essonne, déjà engagé pour la santé des Essonnien, décide d'aller plus loin avec un nouveau schéma de santé pour la période 2019-2023. Structuré autour de trois grandes orientations, il a pour vocation de valoriser un Département plus attractif pour promouvoir une offre de santé accessible à tous et sur tout le territoire dans le but de faire face au phénomène de désertification médicale et améliorer l'accès aux soins. L'enjeu est également de développer un Département en capacité de répondre aux défis de demain et faire de l'Essonne un département d'innovation et d'expérimentation. Enfin, une volonté de faire de l'Essonne un Département plus protecteur pour accompagner les publics fragiles tout au long de la vie en agissant pour la santé des Essonnien et en renforçant les leviers de la prévention.

Dans une période troublée, les élus locaux, chacun à leur niveau, dans les communes comme au Département ou à la Région, doivent participer d'un effort général visant à redonner de la crédibilité à nos institutions et à l'esprit de réforme.

## L'ESSONNE AVEC VOUS

01 60 91 90 52 / Pour joindre les élus de ce groupe : [Groupe-EPE@cd-essonne.fr](mailto:Groupe-EPE@cd-essonne.fr)

Suivez-nous également sur twitter : @GroupeEAV91 et facebook : L'Essonne avec vous

Jean-Pierre BÉCHTER, Jérôme BÉRENGER, Dominique BOUGRAUD, Michel BOURNAT, Dany BOYER, Marie-Claire CHAMBARET, Guy CROSNIER, Laure DARCOS, François DUROVRAY, Dominique ÉCHAROUX, Sandrine GELOT, Sylvie GIBERT, Aurélie GROS, Patrick IMBERT, Nicolas MÉARY, Éric MEHLHORN, Caroline PARÂTRE, Nicole POINSOT, Claude PONS, Sophie RIGault, Alexandre TOUZET, Caroline VARIN, Brigitte VERMILLET.

## CITOYENS POUR L'ESSONNE

### Pour une médecine de proximité

Même si l'on n'est pas dans une compétence départementale, un ambitieux Schéma Santé a été élaboré pour contribuer à conserver dans tous les territoires essonnien une offre de soins de proximité. La désertification médicale est en effet la plus prégnante en grande couronne parisienne si l'on se réfère au nombre d'habitants. Parmi les mesures annoncées, des novations utiles telles que des bourses pour les jeunes médecins qui s'installent ou la demande de création d'un CHU en Essonne.

## CITOYENS POUR L'ESSONNE

01 60 91 31 49 / [citoyenspouressonne@cd-essonne.fr](mailto:citoyenspouressonne@cd-essonne.fr)

Olivier CLODONG, Dominique FONTENAILLE, Françoise MARHUENDA, Martine SUREAU.